

martes 30 de noviembre de 2021

Las asociaciones y personas con discapacidad se unen en el Teatro Leal para defender una Laguna Inclusiva y sin límites

El Área de Bienestar Social impulsa una estrategia integral para garantizar la plena inclusión en la atención y la participación pública, el ocio y la cultura



El Teatro Leal acogió este lunes el tradicional encuentro lagunero de las personas con discapacidad del municipio y las asociaciones y colectivos que las representan, un acto organizado por el Área de Bienestar Social para visibilizar y concienciar sobre las distintas realidades con las que conviven estas personas y reivindicar un municipio en el que “no hay límites”, lema de esta edición. La iniciativa se enmarca en la estrategia integral del Área “La Laguna Inclusiva”, un programa de actualización continuada y que quiere habilitar todas las herramientas y recursos necesarios para que las más de

17.000 personas con discapacidad del municipio puedan desarrollar su vida de la forma más autónoma posible y acceder, en igualdad de condiciones, a la atención pública, el empleo, el ocio, la cultura y la participación en las políticas que les afectan.

Este acto forma parte del programa municipal de actividades con motivo del Día Internacional de las personas con Discapacidad, que se conmemora este viernes. Un encuentro para “hacer visible lo invisible y poner en valor todo el esfuerzo colectivo para avanzar en la plena inclusión, accesibilidad y participación de las personas con discapacidad en la vida lagunera”, explicó el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio.

Ascanio destacó el “compromiso de seguir apoyando y respaldando la importante labor que realizan las asociaciones que trabajan en el ámbito de la discapacidad”, de las que una quincena tienen su sede en el Centro municipal de Entidades de Voluntariado Anchieta, y la importancia de “dar voz a las personas con discapacidad en las políticas públicas, una meta que se va a hacer realidad con el primer pleno del Consejo municipal de la Discapacidad, que se reúne este mes de diciembre y donde sus integrantes iniciarán el trabajo para designar al Defensor o Defensora municipal de las Personas con Discapacidad, la primera figura de su tipo en Canarias”.

El propio evento apostó por la inclusión y la accesibilidad, con intérpretes de Lengua de Signos, guías intérpretes para personas sordociegas y todas las herramientas para que las personas asistentes pudieran disfrutar del evento en igualdad de condiciones, como las mochilas sensitivas o el programa en Lectura Fácil. En el transcurso del encuentro, se presentó la nueva campaña de sensibilización municipal y se entregaron los premios del concurso escolar Dibuja la Discapacidad, una iniciativa que quiere contribuir a eliminar estereotipos y visibilizar las realidades de la discapacidad entre la comunidad educativa.

Se presentaron más de 160 dibujos de alumnado de 2º y 4º de Primaria de centros del municipio y el primer premio fue para el de Abián Ramos Cañizares, alumno de 3º A del CEIP San Matías. El segundo premio recayó

en Daniel Herrera Figueroa, del aula 3º B también del CEIP San Matías; y el jurado decidió también otorgar dos accésit, que correspondieron a los dibujos de Simón Santana Pérez, del CEIP Santa Rosa de Lima, y Noa Azahara Reverón Hernández, del CEIP La Verdellada. Entregaron los premios el concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio; el Diputado del Común, Rafael Yanes; la concejala de Presidencia, Carla Cabrera, y la presidenta de Queremos Movernos, Ana Mengíbar.

Diferentes formas de ver, escuchar, caminar o comprender

El evento, que contó con la periodista Raquel Toste como presentadora y la actuación del cantautor Pedro Pastor, acogió la presentación del spot de visibilización y concienciación municipal sobre la discapacidad, elaborado por el Área de Bienestar Social, junto al equipo de Consentidos producciones audiovisuales y con guion de Yaiza Afonso. En este vídeo, participan la artista Fabiola Socas y varias personas vinculadas a distintas asociaciones presentes en el municipio, donde personas con discapacidad sensorial, física motora e intelectual o del desarrollo explican qué significa para ellos y ellas caminar, comprender, escuchar o ver.

Las actividades continuarán el próximo día 3 con el acto institucional por el Día Internacional de la Discapacidad, en el que se leerá el manifiesto de este año, y con el Mercadillo Solidario de las Entidades de Voluntariado de La Laguna, que se celebrará el viernes, de 11:00 a 20:00 horas, y el sábado 4, con horario de 10:00 a 20:00 horas, en la plaza del Adelantado. Las entidades participantes en este mercadillo organizan una campaña de recaudación para apoyar a las personas que han perdido sus hogares o que continúan desalojadas por la erupción volcánica en La Palma.

La Laguna Inclusiva

El Área de Bienestar Social y Calidad de Vida impulsa la estrategia integral municipal de atención a la discapacidad La Laguna Inclusiva, un programa que apuesta por la innovación, el trabajo constante con los colectivos y por incorporar los recursos de apoyo y acompañamiento necesarios en todos los aspectos cotidianos en los que interviene la administración local. Esta iniciativa fue seleccionada como ejemplo de buenas prácticas en la administración local en el reciente IV Congreso Internacional de Tecnología y Turismo para la Diversidad (TTD Congress) de la Fundación ONCE.

La Laguna Inclusiva recoge el trabajo que se ha hecho durante la última década para avanzar hacia un municipio accesible y da un paso más para introducir una visión integradora en aspectos cotidianos de las personas con discapacidad y eliminar las barreras físicas y sociales que obstaculicen su desarrollo pleno.

Primer Punto Naranja de España

En estos meses, el Área de Bienestar Social ha promovido iniciativas innovadoras como el primer Punto Naranja de España, una acción que ha despertado el interés de otras localidades del país y que quiere garantizar el ocio y la cultura accesible en los principales eventos culturales. Este reservado sin barreras y con el color de la discapacidad ofrece, en los principales eventos al aire libre del municipio, un lugar en primera línea y en el que las personas con discapacidad física motora, visual, auditiva e intelectual o del desarrollo tienen a su disposición todos los recursos, intérpretes, información, atención y acompañamiento necesarios para disfrutar de los eventos de una forma única y en igualdad de condiciones.

Entre la multitud de proyectos, que se han implantado de forma transversal con otras áreas y aprovechando la experiencia y colaboración de los colectivos, se incluyen la dotación de mochilas sensitivas, los servicios de intérpretes de lengua de signos y de guías intérpretes para personas sordociegas en las gestiones administrativas y en los eventos promovidos por la Institución local, así como el servicio de videointerpretación.

Asimismo, Bienestar Social ha incorporado el formato de Lectura Fácil a la redacción de los documentos de mayor impacto institucional. El objetivo de esta iniciativa es dar a conocer la información municipal de relevancia mediante un sistema acreditado internacionalmente, que facilita su comprensión y una interacción eficaz con el entorno, especialmente en el caso de las personas mayores y personas con dificultades lectoras o de comprensión.